

FORT ET PATRIMOINE  
CA DU 26 OCTOBRE 2020

La séance est ouverte à 18h00

Présents : André et Nicole SAVORNIN, Albert MICHEL, Charles SOLDINI, Laurent PASCAL, Nadine SINGHARAJ, Geneviève LEGEY, Gérard DOYON, André ESCLAPEZ, Gérard LAUNOIS, Monique NICOLLET, Noël TRON, Nelly BLONDEL

Absents excusés : Régis BAYLE, Marie-Françoise CLAMENS, Solange DUCRETTET, Danièle GRAS, Nicole MICHEL

- Introduction

Le Président accueille et remercie les participants.

- Validation du compte rendu du CA du 25 août 2020

\*La proposition de la mairie de mettre à notre disposition José et la mini pelle nous a permis de terminer les terrassements à l'est avec l'aménagement d'une plate-forme supplémentaire, ainsi que le chemin de ronde à la périphérie des remparts. Le gazon a déjà bien poussé.

\*Marie-Françoise CLAMENS est effectivement d'accord pour être secrétaire adjointe.

\*La bonne communication au forum des associations a permis de faire quelques adhésions.

*Le CA est validé à l'unanimité.*

- Compte rendu des journées Patrimoine : les visites, les pieds et paquets

Samedi, une ballade était organisée vers Pierre Grosse.

Dimanche, c'était vers Villevieille et Beauvillard en parallèle des visites du village guidées par Nelly (pour une bonne vingtaine de personnes l'après-midi malgré la pluie). Le repas traditionnel des pieds et paquets a quand même été préparé par Brunet sous forme de pique-nique (avec pizza, pain et tarte par le Fournil) pour 34 personnes. La salade composée n'a finalement pas été livrée par la Chaumière et a été préparée directement par Laurent.

Le repas était à 18 euros : 628 € de recettes pour 437,85 € de dépenses. Soit 190,15 € de bénéfice. A réfléchir pour l'année prochaine.

Globalement cette formule de "journées du Patrimoine" a eu beaucoup de succès, le public en redemande. Il conviendra d'en tenir compte tout en conservant l'inévitable rencontre au Fort pour l'apéritif et un repas sous une forme ou une autre.

- Compte rendu d'une rencontre avec la DRAC et la mairie au sujet des travaux à venir

Le 8 octobre, réunion en mairie suite à la visite complète du Fort par M Fein, effectuée le 20 juillet avec un drone pour vérifier les dégradations sur la tour et l'église Nazareth.

\*Au Fort, la Tour qui est classée est prioritaire : côté nord, enduit sur le mur, et côté est, mur abimé et fissuré, intérieur, des meurtrières effondrées, etc.

\*Eglise de Nazareth :

Dans La sacristie tout est effectivement pourri : charpente couverture, façades et poutres du plafond, mais il faudrait savoir si on garde ou non la sacristie comme cela avait été déjà débattu il y a longtemps. La sacristie est indispensable, la démolir et la remplacer par une sacristie enterrée est peu réaliste, on peut peut-être envisager de la réduire et en modifier la toiture, le président a quelques idées là-dessus.

La nef : avant de passer à un appel d'offre, il faut faire une étude pour savoir pourquoi les pierres tombent à l'intérieur de l'église.

Quelques réparations pourraient déjà être effectuées par les employés communaux.

Laurent PASCAL complète en confirmant que la Tour est effectivement urgente à consolider.

L'urgence est également pour l'église Nazareth. Des subventions sont possibles car les deux sont classés Monuments Historiques. Il faudra compléter par du mécénat.

- Adhésions : Proal, GAPS

\*Fort et Patrimoine adhère à l'association Jean Proal.

Monique NICOLLET a participé à l'AG dont le Président est très agréable mais qui renonce à la présidence. Il semble que ce soit à nouveau Anne-Marie VIDAL.

Cette AG a été suivie d'un repas en terrasse.

\*André SAVORNIN propose d'adhérer au GAPS qui était auparavant une section de Fort et Patrimoine et qui nous fait de la bonne publicité. Trois personnes sont contre et proposent que le GAPS adhère à Fort et Patrimoine en échange. *Stand bye*.

\*L'adhésion aux Gites de France est renouvelée. Ils envoient leurs clients visiter le Fort.

- Des nouvelles de l'Escape Game, les travaux préparatoires se poursuivent

Nous devons avoir une réponse au mois d'octobre mais à la mi-septembre, nous avons été avertis qu'il manquait une signature et que donc le dossier est repoussé en décembre. Le calendrier va donc être serré si nous voulons ouvrir en juillet : recrutement, travaux, ...

Les ferronniers ont bien avancé au niveau éclairage et grilles mais sans engager trop d'argent.

De nombreux marchés aux puces et autres marchés nous ont permis de trouver quelques objets pour cet Escape Game.

- Un projet de spectacle

Un certain Monsieur ZAMPARINI, professeur de théâtre en Val Durance, souhaite lancer un projet dans notre département sur un sujet concernant un système de procès historique.

Exemple : au 16<sup>ème</sup> siècle, entre les catholiques et les protestants, c'est une succession de petites attaques avec au milieu le tribunal.

André SAVORNIN a un texte qu'il n'a pas terminé de déchiffrer qui servirait de support à un spectacle ayant pour thème les guerres de religion dans notre département et plus particulièrement à Seyne.

- Candidature d'un stagiaire

Un étudiant de Dijon, Virgile TUPINIER, en Master 2 sur les archives des 20 et 21<sup>èmes</sup> siècles, souhaite venir à Seyne, à Fort et Patrimoine pour faire un stage. Il est aussi médiéviste et est donc intéressé par la partie ancienne. Doté d'une voiture et d'un logement à Seyne, il recevrait seulement 15 % d'un salaire de base, soit environ 180 € par mois.

=> Il pourrait aider à l'Escape Game, au projet de spectacle et fouiller nos archives départementales qui recèlent nombre de secrets sur notre passé.

*Approuvé à l'unanimité*

- Questions diverses

\*Adhésions : Brindejonc et Clarion sont à rayer de la liste.

\*Nelly fait un compte rendu du fonctionnement de l'été

3262 entrées au Fort. Avec les visites dans le village, cela fait au total, 3349 entrées. Mieux que les deux précédentes années.

A noter : en 2019, 6198 entrées au total, alors qu'en 2020, il n'y a que 4068 entrées, diminution due au confinement. L'été a bien compensé.

La Carte Bleue est une réelle avancée. En juillet, il y a eu 208 CB sur 741 visites. Idem pour les chèques vacances. Les espèces sont cependant privilégiées.

Gérard DOYON et Monique NICOLLET signalent le nombre important de visites libres au mois d'août. L'ouverture du dimanche est bien justifiée.

\*André SAVORNIN demande à Laurent PASCAL de ne pas oublier la chapelle de Bellevue qui devrait devenir un petit musée Jean PROAL.

\*Laurent informe que pour les canons, le courrier a été envoyé aujourd'hui.

- Prochain CA : à fixer

La séance est levée à 19h30.